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石川 昇 会長 挨拶

12月、師走になると忠臣蔵赤穂浪士が話題になりますが、今晩も
NHKTVで放映がありますが、12月14日吉良家討ち入りでその前に
ソバで腹ごしらえをしたと伝えられていますが、元禄の頃には、江戸
に、47人も収容できるソバの専門店はなく宿屋が料理屋であったと
言われています。
人口百万人の江戸に4千件のソバ屋があり、屋台のソバ屋を入れた
ら、さらに多いと言う。現在人工1200万人の東京のソバ屋は5千店
でいかに江戸の人々のソバ好きがよくわかります。
その当時はソバは主食でなく、嗜好品として庶民の社交場的な存在
でロンドンのパブの役割と同じと言われています。一杯飲んでからソ
バを食べる、いいソバ屋には必ず気のきいたツマミと、いい酒がある。
それが江戸の流儀だそうです。

赤穂浪士の中でも人気が髙かったのが堀部安兵衛で、旧姓中山武庸（タケツネ）、新発田藩 中山弥次右衛門の長男で、母は出産直後亡くなり
祖母が3才まで育て死亡、その後父のところに戻り13歳の時父は浪人となり、その後まもなく父も亡くなり孤児になった武庸は、親戚の佐藤
新五右衛門を頼って江戸に行き、小石川の堀内正春の同上に生き、免許皆伝になるのです。孤独の悲しみさを道場でぶちまけていたのでは。
髙田の馬場の助太刀で18人斬りは瓦版のデッチあげで本当は3人であり、場所も高田の馬場でなく、西早稲田だそうです。その西早稲田の稲
荷神社には安兵衛の石碑が建っているそうです。吉良邸の討ち入りで、吉良家の用心棒、剣客の清水一学を討ったのも安兵衛で、四十七士の
中で大石内蔵助に次ぐ有名人になったのです。
安兵衛は、残された文章からも立派な教養も身につけており「剣豪安兵衛」は「飲んべえの安兵衛」「喧嘩の安兵衛」といろいろなエピソードを
残しており、東京オリンピックが開催された昭和39年に放送した大佛次郎の赤穂浪士のNHK大河ドラマで史上最高の視聴率の記録があり、
その記録はいまだ破られていないそうです。
2020年の東京オリンピックに再び忠臣蔵の大河ドラマを新発田市を始め「忠臣蔵ゆかりの地」全国の28の都市でNHK大河ドラマ実現を求
める署名運動が行われております。
「義」を貫き、見事目的を達成する物語は30年以上たった今でも武士道精神が日本のポリシーと言えるのではないでしょうか。
安兵衛の辞世の句
梓弓ためしにも引け武士（もののふ）の 道は迷わぬ跡と思はば
（私は武士の道を迷うことなく貫く その結果死ぬ 後世の人は手本に）
忠臣蔵は歌舞伎に講論、TVに映画と日本の代表的なストーリーです。
来月、鍋茶屋でのRC新年会は新潟の伝統文化の体感です。料理に、芸妓の舞に数少ない新潟の伝統を育くみ、継承しなければなりません。文
化は生きもので、愛せなければ消滅してしまいます。
新潟の文化を大切にしましょう。
多くの参加をお待ちしております。



ゲスト・ビジターの紹介

●職業奉仕・社会奉仕委員
野澤 修 君
本日ワクワク市の〆切です。

●健康ランチ
田淵 展子 君
来週はハンバーグです。楽しみにして下さい。

●真島 光雄 君
美男、美女にウインクされて！
男にウインクされてもね～？

●寺島 一夫 君
ニコニコ委員会、お二人の暑い眼線に吸い寄
せられて…
小池さん、池田さん、ご苦労さまです。

【ニコニコBOX】
小池 吉博 君

●那須野 幸作 君
小池さん、仲道郁代コンサートにお世話にな
りました。がんセンター小川先生卓話宜しく
お願い致します。

●志田 常弘 君
昨日、スノータイヤに交換して来ました。しか
も新品です。もう雪なんかいつでも来い！の心
境です。

委員会・同好会報告

●体験入会
松岡 功太郎 さん
「弁護士3年目です。今般独立しました。
寄居中出身です。」

紹介者：小林 素子 君
「弁護士会野球部のエースだったそうです。」
応援紹介：村山 六郎 君
「東RCの野球部は経験者が少ない。入会を是非。」 

お祝い

【紹介】親睦委員 浪間 進 君 

●会員の創業記念日
古川 喜代志 君：(有)やまき商事
保苅 玲子 君：(株)サーヴメント
高橋 英樹 君：茂興業(株)
笹川 修 君：新潟冷蔵(株)
三浦 雅博 君：大和証券(株)新潟支店

●会員の結婚記念日
安藤 幸夫 君 ご夫妻
池田 毅 君 ご夫妻
加藤 大二 君 ご夫妻
池田 江里子 君ご夫妻



卓　話　「小児がんの子供たちの学ぶ姿から教えられたこと」

●新潟県立がんセンター新潟病院
小児科部長　小川 淳 先生

●ゲストスピーカー紹介
那須野 幸作 君

幹事報告

次回例会 12月16日  会員スピーチ「水と私たち」　有野 芳弘 さん

本日の出席率 73.77% ／ 2週間前メークアップ後 76.67％

1/20新年会（昨日案内を発送）
鍋茶屋です。


